

Presentación

Es un honor y una gran satisfacción presentar la décima entrega de la *Revista UNAH Sociedad*, una edición que marca un paso decisivo en la evolución de este importante medio institucional. Lo que inició como una revista de divulgación ha logrado consolidarse como una revista científica indexada, especializada en la función de vinculación universidad-sociedad. Este logro ha sido un esfuerzo de la Vicerrectoría Académica de la UNAH, a través de la Dirección de Vinculación Universidad Sociedad, para dar respuesta a la necesidad de contar con un espacio riguroso y académico para visibilizar los aprendizajes que surgen de la articulación de la docencia, la investigación y el trabajo directo en los territorios mediante las acciones de vinculación que son impulsadas por las unidades académicas de nuestra universidad. Este trabajo no hubiera sido posible sin el trabajo conjunto que se realiza con las instituciones del Estado, la sociedad civil, los gobiernos locales, organismos no gubernamentales, que son nuestros aliados estratégicos para contribuir con los procesos de desarrollo en todo el territorio nacional donde la UNAH está presente.

La *Revista UNAH Sociedad* se ha convertido en una plataforma abierta para la publicación de artículos y ensayos científicos, escrita por autores nacionales, regionales e internacionales, a través de la cual los docentes y estudiantes participantes de los proyectos de vinculación finalizan con la publicación de un artículo o ensayo para cerrar el proceso de sistematización del trabajo académico realizado con y para la comunidad beneficiada. En esta edición celebramos especialmente la participación de profesores de unidades académicas que, por primera vez, se animaron a compartir sus experiencias de vinculación; sus aportes reflejan la riqueza y diversidad de las prácticas realizadas en el territorio.

El contenido de este número incluye doce artículos científicos provenientes tanto de la UNAH como de instituciones de Centroamérica y Sudamérica, y cuatro ensayos, uno de ellos internacional. Enriquecen este número la multidisciplinariedad de las experiencias desde el área social, la infraestructura social, la conservación del patrimonio cultural, la inclusión social y la democracia. Invitamos a la comunidad académica a continuar construyendo conocimiento a través de la articulación de las tres funciones sustantivas de la universidad, impulsando acciones de vinculación que generan desarrollo en nuestras comunidades. Este número reafirma que la producción científica es posible realizarla desde la función de vinculación. Asimismo, extendemos un llamado a conformar grupos regionales de investigación y escritura, con el fin de consolidar redes que fortalezcan el pensamiento crítico y la generación de conocimiento para el desarrollo del país y la región.

ARQ. EDLER RICARDO CASTELLANOS RIVERA
Director de Vinculación Universidad Sociedad, UNAH